

2.09.19

# Ajaccio

ALACCIO

corse-matin

Audiotop  
2000

Osez  
un bilan auditif  
GRATUIT

Tél. : 04 95 29 97 00

\* voir conditions en magasin

## À Saint-Antoine, on se prépare à de nouvelles mises en balles

En raison de la crise à Viggianello, l'ex décharge ajaccienne devrait prendre en charge une partie de l'excédent du centre d'enfouissement, soit environ 2 000 tonnes de déchets selon le Syvadec. A priori une mesure temporaire

C'est bien connu, l'histoire se répète. Et cet été...

Depuis lundi 26 août, le seul centre d'enfouissement des déchets ouvert en Corse est celui de Viggianello. Un site qui atteindra sa capacité totale d'accueil des ordures avant la fin de l'année. Et l'ensemble des partenaires sont au pied du mur. Concrètement, plus de 60 000 tonnes de déchets ont déjà été enfouies, cette année, au centre de Viggianello.

Il faut savoir que depuis une semaine, le site de Prunelli di Fium'Orbu est partiellement fermé. Seulement 3 000 tonnes de volume sont disponibles jusqu'à la fin de l'année, sur une capacité d'enfouissement totale, fixée par arrêté préfectoral, de 43 000 tonnes. Ainsi, le centre n'accepte que les déchets de la communauté de communes du Fium'Orbu-Castellu.

Face à ce problème récurrent que peut faire le Syvadec ? "Nous allons travailler, avec nos collectivités adhérentes, les meilleures solutions techniques pour éviter toute crise et toute absence de traitement des déchets. Nous allons garantir des choix qui vont permettre la continuité de service à Viggianello, en respectant les 110 000 tonnes d'autorisation administrative", précise Catherine Luciani, directrice du Syvadec.

Et parmi les collectivités adhérentes : la Capa. Avec en ligne de mire, les installations présentes dans l'ancienne décharge de Saint Antoine, aujourd'hui à l'arrêt. "Les instances du Syvadec vont se réunir courant septembre et nous allons prendre des décisions qui, je le précise seront temporaires. Il n'est pas impossible, effectivement que sur les



La décharge de Saint Antoine a fermé ses portes il y a 10 ans. Seules restent deux presses à balles qui peuvent encore fonctionner. Elles devraient donc servir à "soulager" l'excédent de déchets de Viggianello. / PHOTO EMILIE RAGUZ

5 000 tonnes d'excédent de Viggianello, les installations existantes de la décharge ajaccienne récupèrent 2 000 tonnes pour une mise en balles. Les 3 000 tonnes restantes seront acheminées vers deux autres sites insulaires", ajoute Catherine Luciani.

### Deux presses à balles opérationnelles

Cette reprise d'activité à Saint Antoine serait donc temporaire. Comme ce fut le cas brièvement en septembre et en décembre 2015, en juillet 2016 puis en avril 2018.

"Un arrêté préfectoral a acté en 2009 la fermeture de la décharge de

Saint Antoine. En 2010 des travaux de réhabilitation et de remodelage ont été effectués pour plus de 8 millions d'euros. Mais nous avons gardé un quai et assuré la maintenance de nos deux presses à balles au cas où. Et nous avons l'autorisation de pouvoir recevoir 1 000 tonnes. Si ce chiffre devait être plus important, nous devons demander une autorisation auprès des services d'Etat", détaille Michèle Orlandi, directrice générale adjointe des services techniques de la Capa.

Si cette décision de "reprendre" du service au niveau des mises en balles ne semble pas poser de gros problèmes du côté des autorités, il

en est différemment du côté de l'Adeva (association de défense de l'environnement du Vittulo et alentours). "Nous émettons bien évidemment un avis défavorable. D'une part, parce que l'endroit se trouve toujours trop près des habitations et d'autre part, nous savons tous que malheureusement, le temporaire peut durer...", explique le président de l'association René Santoni.

Mais au-delà de cette aide d'urgence liée à Viggianello, reste le problème du futur centre d'enfouissement technique de la région ajaccienne (voir ci-contre). Et là, c'est toujours la grande inconnue.

JEAN-JACQUES GAMBARELLI

### Mais où enfouir les déchets ?

La Collectivité de Corse (CdC), qui décide de la politique à mener en matière de déchets, veut augmenter nettement la part du tri, avec l'objectif d'atteindre 60% d'ici 2021. Et son plan prévoit la création de deux centres de tri "multifonctions" près d'Ajaccio et Bastia en raison de la crise des déchets que connaît la Corse.

Des études de faisabilité sont en cours.

De plus, la création d'un autre CET (centre d'enfouissement technique) est également à l'étude.

Depuis quelques mois c'est le silence radio...

Mais on connaît la problématique : aucune commune ne se montre véritablement enthousiasmée pour avoir un centre d'enfouissement technique sur son territoire.

Et la mobilisation des riverains est forte pour s'y opposer. Comme l'idée d'un ou plusieurs incinérateurs a été abandonnée (trop polluant) et d'un transfert des déchets sur le continent est également à l'arrêt (trop cher), aujourd'hui comment fait-on ?

J.-J.G.